

Boletín Informativo: Inclusión Financiera de las Mujeres en México

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) ha presentado estadísticas clave sobre la inclusión financiera de las mujeres en México, basadas en la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) 2021. Este informe destaca los avances y desafíos que enfrentan las mujeres mexicanas en el acceso a productos financieros formales y su bienestar económico.

Principales Resultados

- **Acceso a productos financieros:** El 42.6% de las mujeres mexicanas entre 18 y 70 años tienen acceso a una cuenta de ahorro formal, lo que refleja un avance significativo en comparación con encuestas anteriores. Sin embargo, persisten brechas de género, con un 49.1% de los hombres con acceso similar.
- **Crédito formal:** Solo el 27.4% de las mujeres accede a créditos formales, frente al 32.7% de los hombres. Esta disparidad subraya la necesidad de más estrategias que permitan a las mujeres acceder a financiamiento para impulsar sus negocios y proyectos.
- **Bienestar financiero:** Solo el 15.2% de las mujeres reportaron niveles altos de bienestar financiero, en comparación con el 20.8% de los hombres, lo que indica la urgencia de más apoyo en educación financiera y gestión de recursos.

Impacto en la vida cotidiana

- **Ahorros limitados:** Solo el 10.3% de la población femenina tiene ahorros equivalentes a más de tres meses de ingresos. La mayoría de las mujeres dependen de préstamos informales, familiares o amigos para enfrentar emergencias económicas.
- **Estrés financiero:** Las mujeres experimentan altos niveles de estrés debido a su situación financiera. Un 45.3% reporta sentirse ansiosa y un 36.6% frustrada por sus finanzas, lo que también afecta su salud física, manifestándose en problemas como insomnio y dolores de cabeza.

Desde la perspectiva del Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias (CCME), estos resultados subrayan la urgente necesidad de tomar acción para cerrar las brechas de género en la inclusión financiera. El acceso limitado de las mujeres a productos financieros formales y su menor nivel de bienestar económico son factores que requieren una atención inmediata por parte de las instituciones públicas y privadas.

El CCME ya está tomando acciones a través del convenio firmado con BBVA, que busca apoyar a las MIPYMES lideradas por mujeres. Este acuerdo tiene como objetivo brindar acceso a financiamiento y herramientas financieras que fortalezcan sus proyectos empresariales y mejoren su calidad de vida. Creemos que iniciativas como esta son clave para crear un entorno de igualdad de oportunidades para las mujeres empresarias y emprendedoras en todo el país.

Estas acciones no solo contribuirán al empoderamiento de las mujeres, sino que también fortalecerán el crecimiento económico de México.

Fuente: INEGI, Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) 2021.